



Im Lager der Südarmee

8. Steuben bei der Südarmee.

Im Mai 1780 hatte Clinton Charleston erobert, und mit dieser Stadt fiel ganz Südcarolina in die Hände der Engländer. Bald darauf übergab Clinton den Oberbefehl an Lord Cornwallis. Diesem bedeutenden Kriegermannne sendete der Kongreß, ohne Washington auch nur zu fragen, den General Gates entgegen, der, seitdem sich ihm Bourgoyne übergeben hatte, von den Amerikanern für einen Cäsar gehalten wurde. Erst nachdem Cornwallis diesen schwachen Gegner bei Camden aufs Haupt geschlagen hatte, ward der Kongreß an der eigenen militärischen Weisheit irre und klopfte wieder bei Washington an. Dieser schickte nun den besten und befähigsten seiner Unterfeldherren, den General Nathaniel Greene nach dem Süden und gab ihm eben unsern Steuben mit. Beide Männer verband Achtung und Wohlwollen, das Band einer echten Waffenbrüderchaft.